

QUAND LA PROTECTION FUT OTEE
Job 1:1-22; 2:1-10; 13:15; 23:1-17; 27:1-6; 42:1-17
LEÇON 372 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "L'Éternel a donné, et l'Éternel a ôté; que le nom de l'Éternel soit béni!" (Job 1:21).

Notre Ennemi

Satan est notre ennemi. Il peut rôder "comme un lion rugissant, ... cherchant qui il dévorera" (1 Pierre 5:8). Il peut se déguiser en un "ange de lumière" pour essayer de tromper les gens (2 Corinthiens 11:14). Il est toujours occupé. D'une manière ou d'une autre, il essaie de nous éloigner du Seigneur. Il est non seulement très intelligent dans ses manières de faire, mais aussi très trompeur.

Parfois, Satan utilise une méthode connue sous le nom de lavage de cerveau. Il met des pensées et idées fausses dans la tête des gens. Satan utilise les gens pour argumenter avec les autres, jusqu'à ce qu'ils croient au mensonge. Mais nous devons nous rappeler que Satan "est un menteur et le père du mensonge" (Jean 8:44).

Satan est si audacieux qu'il tenta même le Fils de Dieu. Quand Jésus avait prié et jeûné pendant quarante jours dans le désert, Satan essaya d'amener Jésus à lui obéir. Jésus cita les Ecritures comme une arme contre lui. Satan cita les Ecritures aussi, mais avec un mauvais motif. Une vraie déclaration utilisée aux mauvais endroits est tout aussi mauvaise qu'un mensonge. Les promesses de Dieu sont une merveilleuse consolation, mais nous devons les utiliser de la manière dont Il veut qu'elles soient utilisées.

Jésus ne céda pas à la tentation de Satan. Nous ne devons pas non plus céder. Dieu nous est fidèle et ne laissera pas venir à nous une tentation que nous ne serons pas capables de supporter ; et, avec cette tentation le Seigneur nous préparera le moyen d'en sortir (1 Corinthiens 10:13).

Chacun peut s'attendre à être tenté. Jésus, qui ne commit point de péché, fut tenté et ne céda point. Job est un autre exemple de celui qui résista à la tentation. Il avait beaucoup de biens à tel point qu'il était le "plus grand de tous les fils de l'Orient". Il se levait tôt le matin pour adorer Dieu. Il priait pour ses enfants, et offrait continuellement des sacrifices à Dieu en leur faveur. Job était "intègre", il craignait Dieu, il se détournait du mal ; cependant, il fut tenté.

A l'Eglise

Un jour où les gens se présentaient devant le Seigneur – comme nous allons à l'Eglise – Satan se présenta aussi ; mais pas pour faire du bien. Il vient toujours à l'église. Il incite les enfants et les jeunes gens à chuchoter, à s'amuser avec le cantique, ou à écrire des notes pour déranger les autres, afin qu'ils perdent le bien qu'ils devaient recevoir du culte. Parfois, Satan pousse les gens à dormir à l'église, ou à se rappeler quelque chose d'autre pour qu'ils n'entendent pas ce que dit le ministre. Quand l'appel à l'autel est lancé, Satan dit aux gens qu'ils feraient mieux de rentrer chez eux, qu'il se fait tard, ou qu'ils peuvent prier à un autre moment et en un autre lieu. Faisons attention quand nous allons à l'église de peur que Satan ne nous trompe.

Questionné

Le Seigneur questionna Satan pour savoir où il était allé. Satan répondit qu'il venait de "parcourir la terre et de s'y promener". Il était occupé à chercher à faire quelque chose de mal. Sans nul doute, ce qu'il disait était vrai. Parfois, Satan dit la vérité pour confondre les gens. Que répondrais-tu si parfois, à l'église, le Seigneur te demandait ce que tu faisais? Allais-tu avouer que tu avais taquiné ton petit frère, que tu avais désobéi à tes parents, ou que tu avais été peu sage à l'école? Ou serais-tu en mesure de dire que tu avais vécu pour Jésus et avais fait briller ta lumière, et que tu avais été bon et utile aux autres?

Une Protection

Le Seigneur et Satan remarquèrent Job comme étant l'homme qui servait Dieu. Satan dit: "Est-ce d'une manière désintéressée que Job craint Dieu"? Il dit à Dieu qu'il y avait une protection autour de Job – la haie de protection de Dieu. Satan accusa alors Job qu'il n'allait pas être fidèle à Dieu si cette protection était ôtée. Pour montrer que Satan avait tort, Dieu ôta la protection mais ne permit pas à Satan de "toucher" Job lui-même. Sans nul doute, le Seigneur permit cela pour prouver à Satan, à Job, et à nous que Dieu gardera celui qui est soumis à de dures épreuves.

La Perte

Voici comment Satan a agi contre Job. Un jour, un messenger vint à Job pour lui dire qu'un ennemi, les Sabéens, avait emporté ses bœufs dont 500 paires, et ses 500 ânesses. Ils avaient tué ses serviteurs, et celui qui raconta

l'histoire était le seul rescapé. Avant que ce serviteur n'eût fini son histoire, un des bergers vint. Son message était d'informer Job que toutes ses brebis – 7.000 – et les ouvriers qui les soignaient étaient morts, et celui qui avait apporté la nouvelle était le seul qui avait survécu. Un autre messager vint avec la nouvelle que tous les 3.000 chameaux de Job avaient été enlevés par les Chaldéens, et les chameliers étaient tués. Il était seul à s'échapper. Un autre de ses ouvriers vint lui annoncer que ses sept fils et ses trois filles étaient tous morts par les effets d'un vent violent. Une perte, l'une après l'autre! Quel choc cela a dû être! Quelle douleur a dû saisir Job!

Fidèle

Beaucoup de gens ont connu des pertes et ont subi des épreuves; mais quelqu'un a-t-il été autant éprouvé que Job? Que fit Job dans une telle épreuve? Comme c'était de coutume, pour montrer son chagrin, Job "déchira son manteau, et se rasa la tête; puis, se jetant par terre, il se prosterna", et adora Dieu. Sans nul doute, Satan était beaucoup surpris. Il avait dit que Job allait maudire Dieu. Satan avait tort, et il fut vaincu lorsque Job loua Dieu. Job savait que c'est Dieu qui lui avait donné tous ses biens et toutes ses bénédictions. Il savait également qu'il ne pouvait pas les emporter à sa mort. Il comprit qu'il était un intendant pour prendre soin de ces bonnes choses, aussi longtemps que Dieu le permettait.

Une Puissance Limitée

Dieu rappela à Satan que Job a été fidèle tout au long de l'épreuve. Job était cependant "intègre". Bien que Satan eut essayé de le faire "perdre sans motif" et l'eût tenté pour qu'il rompe sa communion avec Dieu, Job demeura ferme dans sa foi. Satan dit alors que ce serait différent, si Job pensait qu'il allait mourir. Satan dit: "Tout ce que possède un homme, il le donne pour sa vie". Cela pourrait être vrai pour certains hommes, surtout pour ceux qui ne sont pas sauvés. Ils ont peur de rencontrer Dieu. Voyons ce qui arriva à Job.

Dieu était d'accord que Satan mette Job à l'épreuve, pourvu que sa vie soit épargnée. La puissance de Satan est limitée. Quoiqu'il ait une grande puissance, la puissance de Dieu est plus grande. Quand Dieu fixe une limite, Satan ne peut pas aller au-delà.

L'Ulcère

Job était affligé par Satan. Il était couvert d'ulcère, et a dû être triste. Sa femme vit combien il était malheureux. Elle lui dit qu'il devait maudire Dieu et mourir – tout comme s'il n'y avait pas d'espoir, physiquement ou spirituellement, pour Job. Mais Job ne pécha point et ne fit pas ce qu'elle lui conseilla. Job dit ce qui était dans son cœur. Il dit: "Quoi! Nous recevons de Dieu le bien, et nous ne recevons pas aussi le mal!"

Les Trois Amis

Trois d'entre les amis de Job vinrent pour le consoler. Pendant sept jours et sept nuits, ils se tinrent assis auprès de Job et le regardaient simplement. Aucun d'eux ne lui dit une parole. Peut-être, c'était aussi une épreuve comme la souffrance que lui infligea l'ulcère. Ils ne firent rien pour "consoler" Job. Ses trois amis sont devenus un proverbe pour le monde: "Les consolateurs de Job".

Sont appelés ainsi, ceux-là qui accusent plutôt que de compatir.

Aucune Aide de Ses Amis

Job se plaignit et souhaita mourir. As-tu jamais eu un ulcère? Peut-être, tu peux comprendre en partie combien il souffrit quand il avait un ulcère depuis la plante du pied jusqu'au sommet de la tête. Bien que Job fût dans la douleur et dans le chagrin, il garda la foi et l'espoir en Dieu. Il dit: "Même s'il (Dieu) me tue, je me confierai toujours en lui".

Les amis de Job ne lui étaient d'aucune aide. Job leur dit que si leur place avait été inversée, il aurait essayé de les aider et de les consoler. Cela serait vivre la Règle d'Or: "Tout ce que vous voulez que les hommes fassent pour vous, faites-le de même pour eux"

(Matthieu 7:12).

Pas de Péché

Job rejeta les accusations de ses amis qu'il avait péché. Il savait qu'il était droit devant Dieu. Bien qu'il fût éprouvé presque jusqu'à la limite par le chagrin, la douleur, et par les paroles de ses "consolateurs", Job décida de garder sa droiture. Job désirait vivement se tenir devant Dieu, parce que le Seigneur connaissait la vérité sur cette épreuve. Job savait que c'était une épreuve, et que Dieu l'avait permise.

Certains pensent que la douleur, la maladie et les ennuis ne viennent que comme jugement pour le péché. Ce n'est pas toujours vrai. Pierre écrivit aux Chrétiens: "Bien-aimés, ne soyez pas surpris, comme d'une chose étrange qui vous arrive, de la fournaise qui est au milieu de vous pour vous éprouver. Réjouissez-vous, au

contraire, de la part que vous avez aux souffrances de Christ, afin que vous soyez aussi dans la joie et dans l'allégresse lorsque sa gloire apparaîtra" (1 Pierre 4:12, 13). Un jour où Jésus rencontra un aveugle, on Lui demanda, qui avait péché, cet homme ou ses parents. Jésus dit que personne n'avait péché, mais l'homme était aveugle pour que Dieu pût être glorifié. L'homme était guéri et donna gloire à Jésus.

Etre Tenté Sans Céder

Job a témoigné qu'il avait marché dans la voie du Seigneur, qu'il avait gardé Ses commandements et qu'il considérait la Parole de Dieu plus importante que sa nourriture naturelle. Job dit: "Il (Dieu) sait néanmoins quelle voie j'ai suivie; et, s'il m'éprouvait, je sortirais pur comme l'or". Combien merveilleux ce serait, si chacun d'entre nous était déterminé à traverser une épreuve avec une telle victoire! Job traversa l'épreuve sans céder à la tentation. En considérant la grandeur de Dieu et Sa puissance, Job se rendit compte de la petitesse de l'homme. Job regretta de s'être même plaint. Job rendit le bien pour le mal. Il pria pour les trois amis qui n'avaient pas dit la vérité.

Dieu bénit Job et lui donna deux fois plus que ce qu'il avait eu auparavant, de sorte que les derniers jours de Job furent ses meilleurs jours. Penses-tu qu'il a été avantageux à Job d'être fidèle à Dieu?

QUESTIONS

1. Pourquoi Job était-il remarqué comme étant le "plus grand de tous les Fils de l'Orient"?
2. Qui allait à l'église pour perturber plutôt que d'adorer?
3. Qu'est-ce que le Seigneur avait mis autour de Job pour le protéger?
4. Que fit Satan, quand la haie fut ôtée?
5. Que fit Job, quand tout lui fut enlevé?
6. Que peut-on comprendre du fait que Job n'a pas fait ce que Satan lui avait dit?
7. Comment Satan a-t-il affligé Job?
8. Pourquoi les amis de Job arrivèrent-ils?
9. Comment Job traversa-t-il son épreuve?
10. Que fit Dieu à Job après cette épreuve?